

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

XXVII. Grund-Riß der Stadt Halle.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

chen der Rand/ die Speichen/ Nabe/ eiserne Welle mit dem Bogen/ Korbe oder Handgriff/ Tritts- Trittsstange/ Schwinge/ Kreuz- wocken/ Ueber- wocken/ eiserne Spindel/ Scheibe mit dem 2. Flügeln/ Spuhle und Wirtel mit der eisern Mutter/ 2. Pöstchen/ Balcken/ Platte/ Satz- Schraube/ Stell- Schraube/ Banck/ Beine/ Hangstü-
hen.

XXVII. Grund-Riß der Stadt Halle.

Mit lebendigen Farben gemahlet/

Dabey wird erzehlet und erkläret deren Na-
men/ Ursprung/ Saalstrom/ Umkreis ohngefehr/ Mauren/ Thürme/ 6. Thore/ 4. Pforten/ Vorstädte/ Kirchen/ Moritzburg/ Collegium der Universität/ Rathhaus/ Thalhauß/ Bi-
bliothec, Gymnasium, Wage/ Roland/ Rothe Thurm/ Mühle/ Wasserkunst/ Wahrzeichen/ die 4. Viertel/ Anzahl der Häuser/ die 12. Strassen/ 26. Gassen/ 9. Berge/ Wapen/ Jahrmärkte/ ho-
hen Collegia und Gerichte/ so darinnen sind.

XXVIII. Modell einer Glas- Hütte.

Darinnen die Glas- Kammer/ des Glas-
Schneiders Officin, dessen Machine, kupferne
Scheibe/ der Glas- Ofen/ der Tigel oder Glas-
Hafen/ der Röhlofen/ Glasmeister/ Glasblaser/
Feuerknechte/ die Pfeiffe/ Vorscheide- Eisen/
Zwack- Eisen/ Bühmeisen/ Scheere/ Aufstreibe-
Scheere/ Rösgen/ Sattel/ eiserne Schöppe/ Was-
ser- Trog/ etliche lange Eisen/ Formen/ Mörser/
Glas-
B s

Glas-